Mitteilungen aus dem Vorstand

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und

Hörgeschädigten-Organisationen

Band (Jahr): 107 (2013)

Heft 6

PDF erstellt am: 12.07.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Mitteilungen aus dem Vorstand

Auch säen, was wir nicht ernten!

Liebe Leserinnen und Leser

Verkehrte Welt! Schon in der Schule lernten wir doch, dass wir das ernten, was wir gesät haben. Dabei verhält es sich doch vielfach auch umgekehrt: Wir ernten das, was wir nicht gesät haben.

Dass wir das tun, manchmal auch gar unbewusst, das zeigen folgende Gedanken. Es beginnt, wie so oft, im kleinen Kreis - dem Arbeits- und Familienleben. Für alles wird gesorgt. Alles ist geplant: Von den Kindern und deren Ausbildung, hin zur Berufsplanung bis zum Lebensplan. Der Zeit nach den Kindern, der Zeit vor dem Ruhestand und schliesslich die Pension. Schön eingebettet in das soziale Netz der schweizerischen Versicherungspräzision. Auf Franken und Rappen sind Investitionen und Prämien genau berechnet, schon in den Jugendjahren. Tatsächlich: Was wir gesät haben, ernten wir. Im Verlaufe der Zeit, der Jahre - bis hin zur Pension - jeden Lebensabschnitt so geniessen, wie geplant.

Nur: Was, wenn alles dann doch nicht so verläuft, wenn Ungeplantes eintritt? Schaden entsteht und das Leben nicht mehr so geplant geht? Wenn Unterstützung nötig wird? Zum Beispiel dann, wenn unser Gehör versagt?

Dann plötzlich sind wir froh, das zu ernten, was wir nicht gesät haben! Nämlich Beratung, Fachwissen und Unterstützung in Bereichen, die schlicht und einfach nicht zu planen sind – und waren.

Dann sind wir auf Beratungsstellen, Organisationen und Stiftungen angewiesen, die das gesät haben, was wir jetzt ernten dürfen. Profitieren vom Geben anderer.

Deshalb ist es wichtig, auch das zu säen, was wir nicht unbedingt ernten wollen. Uns zu engagieren, da wo unsere Stärken liegen. Und dafür zu sorgen, dass solches Saatgut immer und immer wieder spriesst – diese Quelle der Hilfe nie versiegt, in welchen Bereichen auch immer.



Stiftungen, Heime und Organisationen sind gut beraten, diesem Saatgut Sorge zu tragen. Und deren Spenderinnen und Spendern. Denn jeder noch so kleine Samen kann prächtig gedeihen und blühen.

Ich freue mich, in meinem Beruf und Leben immer wieder Menschen zu treffen, die säen ohne zu ernten. Und ich freue mich ebenso, in diesem Kreislauf meinen Beitrag zu leisten. Und versuche, eben auch da zu säen, wo ich selber nicht ernten werde.

Herzlich Ihr

Ilir Selmanaj

Vostandsmitglied sonos